

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 06 de noviembre de 2014.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## **La UAEM en la prensa:**

Foro Comunidad, Cultura y Paz, a favor del país

## **Estatal:**

Caravana 43 x 43

## **Nacional:**

Suspenden labores en decenas de planteles de educación superior

## La UAEM en la prensa:

### *Foro Comunidad, Cultura y Paz, a favor del país*

Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el marco de la rueda de prensa que se realizó hoy en el Museo de la Ciudad de México para dar a conocer el Foro Internacional Comunidad, Cultura y Paz, enfatizó que éste responde a la realidad que hoy vivimos en México. Por su parte, Javier Sicilia Zardain, secretario de Extensión de la UAEM, urgió a generar un Estado que busque la paz en México, ya que el que actualmente gobierna se ha vuelto inoperante. En esta rueda de prensa, Lorena Castillo, directora de Formación Ciudadana, Eduardo Vázquez Martín, secretario de Cultura del Distrito Federal, Marco Rascón, coordinador de Vinculación Interinstitucional de dicha secretaría, y Adán García, director académico del Museo Memoria y Tolerancia, coincidieron en señalar que la finalidad del foro es crear un espacio de diálogo para la sociedad y escuchar las voces de todos los sectores del país ante los acontecimientos de inseguridad que padecemos. El foro se realizará del 10 al 14 de noviembre en tres sedes alternas –Museo San Ildefonso, Museo Memoria y Tolerancia en el DF y el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM-, se desarrollarán 18 mesas de trabajo en las que participarán académicos, investigadores, especialistas, escritores, periodistas, activistas sociales, líderes y miembros de organizaciones comunitarias, entre otros. En este marco, el 8 de noviembre a partir de las 8 horas en la glorieta de la Paloma de la Paz dará inicio una carrera de relevos por la paz que concluirá alrededor de las 16 horas en las islas de Ciudad Universitaria en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

**El Regional del Sur**, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=60738:2014-11-06-12-15-17&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60738:2014-11-06-12-15-17&catid=42:local&Itemid=63).

**La Jornada Morelos**, (Jaime Brito), [http://www.jornadamorelos.com/2014/11/6/politica\\_not\\_16.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/11/6/politica_not_16.php).

### *Universitarios de 12 estados realizan paro de 72 horas*

En respuesta a la convocatoria de realizar un paro nacional en las instituciones de educación superior, lanzada por la Asamblea Interuniversitaria, para este miércoles 5 de noviembre, la Escuela Normal Urbana Federal Cuautla inició el paro activo con una marcha en la que participaron diversas casas de estudio, entre ellas la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en solidaridad con los normalistas de Guerrero.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega en Morelos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/866545.html>.

**El Universal**, (sin firma)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/se-unen-escuelas-de-22-estados-al-paro-220074.html>

### *Marchan estudiantes de UAEM y normales de Cuautla y Amilcingo*

Estudiantes de las normales rurales de Cuautla y Amilcingo así como de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), marcharon para exigir la aparición con vida de sus compañeros de Ayotzinapa, Guerrero con el lema “No estamos completos, nos faltan 43”. En tanto la caravana 43 x 43 que camina rumbo a la Ciudad de México permanece en Morelos. Después del medio día, los estudiantes, ciudadanos solidarios, maestros y activistas se sumaron a las distintas actividades programadas como parte de la acción global por Ayotzinapa, entre ellas, la movilización que salió desde la Máxima Casa de Estudios hasta el zócalo de Cuernavaca.

**El Regional del Sur**, (Estrella Pedroza),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=60728:marchan-estudiantes-de-uaem-y-normales-de-cuautla-y-amilcingo&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60728:marchan-estudiantes-de-uaem-y-normales-de-cuautla-y-amilcingo&catid=42:local&Itemid=63).

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González).

### *Con firma de “Declaración de Cuernavaca”, concluye Congreso Nacional de Histología en la UAEM*

Con la firma del documento: “Declaración de Cuernavaca”, en el que se establecen funciones para la creación de Sociedades de Histología, redes de cooperación y la realización de encuentros iberoamericanos, concluyó el XXXVII Congreso Nacional de Histología y Primer Congreso Iberoamericano de Histología, en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Signaron el documento representantes de México, Argentina, Cuba, Colombia, Uruguay y España. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario de Investigación de la UAEM, agradeció a los investigadores su participación en el evento, al aportar enriquecedoras experiencias y conocimiento en el campo de la Histología, y que los fructíferos resultados habrán de contribuir a la continuidad de los avances científicos a los que dedican cotidianamente, con sus trabajos de investigación científica que no sólo inciden en el mundo académico, sino que trascienden y generan alternativas viables y pertinentes en beneficio de las colectividades humanas.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.mx/noticias/sociedad/item/62262-con-firma-de-%E2%80%9Cdeclaraci%C3%B3n-de-cuernavaca%E2%80%9D,-concluye-congreso-nacional-de-histolog%C3%ADa-en-la-uaem.html>

#### *Registra construcción del Claustro Universitario de Tetecala un avance del 40%*

Un 40 por ciento de avance registran los trabajos de construcción del Claustro Universitario con sede en esta localidad, espacio que pretende abrir sus puertas para los estudiantes de la región a principios del año 2015. Así lo informó el alcalde del lugar, Alberto Martínez González, tras un recorrido de inspección por la obra. Agregó que actualmente se trabaja en la propuesta académica y la programación de inscripciones y trabajos que se tienen que realizar para poder abrir las puertas a los cientos de estudiantes que aspiran a formar parte de lo que sería la primera generación de la sede universitaria, quienes incluso ya han solicitado información respecto a las carreras y modo de acceso a la plantilla estudiantil.

**La Unión de Morelos**, p.4, La Unión de Jojutla, (De la Redacción),

<http://www.launion.mx/noticias/zona-sur/item/62241-registra-construcci%C3%B3n-del-claustro-universitario-de-tetecala-un-avance-del-40.html>

#### *Reunión con el rector de la UAEM*

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Morelos, se reunió con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Jesús Alejandro Vera, con el objetivo de plantear acciones estratégicas, vinculaciones y programas para mejorar la competitividad y productividad del estado de Morelos. El Rector expresó la importancia de generar, reactivar e impulsar incubadoras tecnológicas y empresariales que aporten al desarrollo social y humano, para que los jóvenes estudiantes tengan la oportunidad de crecer y ejercer sus carreras.

**La Unión de Morelos**, p.23, Socialité, (Agustín Espinoza).

## **Estatal:**

#### *Caravana 43 x 43*

En su segundo día en Morelos, el grupo de representantes de organizaciones de Guerrero que caminaron hacia los Pinos en demanda de justicia y la presentación de los estudiantes de Ayotzinapa, arribaron al municipio de Xochitepec, donde pasaron la noche. Esta mañana continuarán su marcha para llegar a Cuernavaca y serán acompañados por diversas organizaciones en solidaridad y respaldo a la desgracia que hoy enfrentan en el vecino estado.

**El Regional del Sur**, (Estrella Pedroza),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=60728:marchan-estudiantes-de-uaem-y-normales-de-cuautla-y-amilcingo&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60728:marchan-estudiantes-de-uaem-y-normales-de-cuautla-y-amilcingo&catid=42:local&Itemid=63).

**El Sol de Cuernavaca**, p.p. y 3F, (Karina Ortega).

**La Unión de Morelos**, p.4, La Unión de Jojutla, (De la Redacción).

<http://www.launion.mx/noticias/zona-sur/item/62243-llega-a-alpuyeca-el-movimiento-43x43.html>

**El Universal**, <http://www.eluniversal.com.mx/estados/>

#### *Sin resultados aún, de los estudiantes “secuestrados” de la normal de Ayotzinapa*

Maestros, estudiantes y sociedad en general se manifestaron por segunda ocasión en las calles de esta ciudad, para exigir la aparición con vida de los 43 estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa del estado de Guerrero. Alrededor de 200 personas caminaron con pancartas y mantas, gritando consignas en demanda de justicia y que se presente con vida a los estudiantes. José Benjamín Castro Pérez, uno de los organizadores, comentó que a esta segunda marcha, motivada por la indignación de que a más de un mes no haya ningún tipo de resultado de las investigaciones, incluso con la detención del ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca, y de su esposa. “Hasta hoy no hay ninguna respuesta de parte de las autoridades, los están interrogando, pero no se tiene nada”.

**La Unión de Morelos**, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres),

<http://www.launion.mx/noticias/zona-sur/item/62245-sin-resultados-a%C3%BAn,-de-los-estudiantes-%E2%80%9Csecuestrados%E2%80%9D-de-la-normal-de-ayotzinapa.html>

## Nacional:

### *Suspenden labores en decenas de planteles de educación superior*

Ya son 115 planteles los que se unieron al llamado para exigir la aparición vida de los 43 normalistas de Ayotzinapa con un paro nacional. La Asamblea Interuniversitaria actualizó por tercera ocasión su lista de escuelas en paro de actividades. Entre las escuelas que se incorporaron al paro están los planteles del Institutos de Educación Media Superior del Distrito Federal y distintas Facultades de la Universidad Autónoma de Querétaro.

**Milenio**, (Milenio Digital),

[http://www.milenio.com/estados/escuelas\\_en\\_paro\\_nacional-desaparicion\\_de\\_normalistas-caso\\_igual\\_0\\_403759878.html](http://www.milenio.com/estados/escuelas_en_paro_nacional-desaparicion_de_normalistas-caso_igual_0_403759878.html)

**La Jornada**, p.7, (Emir Olivares, Alonso Urrutia, Arturo Sánchez y José Antonio Román).

**El Universal**, (Lupita Thomas, Quadratín),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/paro-oaxaca-igual-uabjo-1052045.html>

### *Cede Naucalpan predio a la UAEM*

El cabildo local aprobó por unanimidad desincorporar cinco hectáreas del poblado de Santiago Occipaco y donarlas a la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) para la construcción del campus Naucalpan. El alcalde, David Sánchez Guevara, argumentó que en el municipio sólo existe la Facultad de Estudios Superiores Acatlán y únicamente 5 por ciento de los jóvenes de esta localidad que concluyen el bachillerato ingresan a dicho centro de la Universidad Nacional Autónoma de México.

**La Jornada**, p. 32, (Silvia Chávez).

### *Unión de ingenieros entrega propuesta de cinco candidatos para dirigir el IPN*

La Unidad Nacional de Asociaciones de Ingenieros entregó a la Presidencia de la República y a las secretarías de Educación Pública, Gobernación y Hacienda, una propuesta de cinco posibles candidatos a dirigir el Instituto Politécnico Nacional (IPN), todos ellos egresados de esa casa de estudios. Los nombres propuestos por esta organización, la cual agrupa a 79 asociaciones de ingenieros, son: Eduardo Sánchez Anaya, de la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura (Esia); Víctor Manuel Alcérreca Sánchez, de la Escuela Superior de Ingeniería Química e Industrias Extractivas (Esiquie); Jorge Maciel Suárez, de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (Esime); Silverio González Lizárraga, del Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud (Cics), y Daniel Ramos Sánchez, de la Escuela Superior de Economía (Ese).

**La Jornada**, p.39, (José Antonio Román).

### *Esperan alumnos politécnicos que hoy sea presentado el nuevo director*

Los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) en paro desde el pasado 30 de septiembre esperan que hoy sea presentada la persona que ocupará la Dirección General de esta casa de estudios, la cual ocupará el puesto que Yoloxóchitl Bustamante dejó vacante luego de que presentó su renuncia, hace también un mes. Los politécnicos consideran que para levantar los paros de labores necesitan respuestas puntuales y por escrito a las demandas de su pliego petitorio. Y aunque los funcionarios que tomaron parte del diálogo estaban dispuestos a firmar algunos documentos, los jóvenes insistieron en que también haría falta la firma y el compromiso del nuevo director de cumplir esos acuerdos. Por ello exhortaron a que hoy sea presentado el funcionario mencionado.

**La Jornada**, p.39, (Arturo Sánchez Jiménez).

### *Autoridades del país, sin compromiso claro contra la desigualdad de género*

La igualdad entre hombres y mujeres sigue pendiente en México, consideró Ana Buquet, directora del Programa Universitario de Estudios de Género (PUEG) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Ayer dio inicio en el PUEG el 21 Coloquio anual de estudios de género, el cual tiene el propósito de conocer los trabajos de investigación que se realizan en otras universidades e instituciones educativas, así como impulsar, a partir de sus resultados, que se traduzcan en cambios que impacten en la vida cotidiana de las personas, señaló la especialista.

**La Jornada**, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

*Buscan erradicar del pulpo maya parásitos que afecten al humano*

El pulpo es uno de los alimentos de origen marino más presentes en la oferta culinaria de algunos estados con playa del país, como Yucatán. Sheila Castellanos Martínez, investigadora del Departamento de Recursos del Mar en el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), en Mérida, centró sus estudios en el pulpo maya desde hace más de un año. Con su proyecto, relacionado con esta especie endémica de Yucatán, la investigadora se convirtió en una de las ganadoras de las Becas para las Mujeres en la Ciencia L'Oréal-Unesco-AMC 2014, cuyos recursos aplicará a la investigación con la que busca contribuir en materia de abasto alimentario, al asegurar la salud de esta especie o, en su caso, identificar parásitos potencialmente peligrosos asociados a la ingesta de este pulpo.

**La Jornada**, p.2, (De la Redacción).

*Crece número de mujeres matemáticas*

En México, los matemáticos son pocos y las mujeres que se dedican a este campo son muchas menos, pero su presencia está creciendo. Así lo considera Dolores Lara Cuevas, profesora del departamento de Computación del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), quien fue distinguida con el premio Sofia Kovalévskaja 2014, dirigido a impulsar la labor de jóvenes matemáticas en el país. No hay muchas mujeres haciendo esto (matemáticas) en el país, pero sí hay bastantes jóvenes. Es ahí donde está la masa crítica. En el Sistema Nacional de Investigadores (SIN) la mayoría estamos en el estatus de candidatura. Esto significa que la participación femenina por fortuna está aumentando, agregó.

**La Jornada**, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez).

*Estudiantes de la UNAM crean innovadora recicladora de unice*

“Sí, el unice se puede reciclar”. Es la premisa con la que alumnos de la Facultad de Ingeniería de la UNAM emprendieron el desarrollo de una máquina que puede renovar el uso del poliestireno expandido (EPS), y que ha dado como resultado la creación de su empresa y ganar el Premio Santander a la Innovación Empresarial, entre otros logros. Héctor Ortiz, Jorge Hinojosa y Enrique Estrella iniciaron un proyecto de reciclaje en 2011, por lo que al siguiente año llevaron a cabo un proyecto piloto de acopio de unice en su facultad. Posteriormente, al encontrar que no había una máquina que procesara eficientemente el EPS, decidieron desarrollar una máquina mexicana que transformara el material en un nuevo producto, relata en Héctor Ortiz en entrevista. En 2014 concluyeron el prototipo y hace algunos días los universitarios constituyeron formalmente su empresa ante el Servicio de Administración Tributaria.

**La Crónica de Hoy**, (Isaac Torres Cruz)

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/866464.html>

*Tesis plantea existencia de un gobierno compartido en Teotihuacan*

Con base a un modelo matemático y computacional, académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) plantearon que en Teotihuacan pudo haber existido un sistema de gobierno compartido por cuatro líderes de diferentes grupos. Esta es la tesis de Linda Manzanilla Naim, del Instituto de Investigaciones Antropológicas, la cual en un inicio no fue bien aceptado por la comunidad académica, pero ahora comienza a tomarse en cuenta, según un comunicado de la máxima casa de estudios del país. Aquella era una urbe multiétnica, dividida en barrios con élites intermedias y una clase media competitiva y dinámica en la que sobresalieron cuatro grupos identificados por sus símbolos como serpiente, coyote, ave de rapiña y felino.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/866377.html>